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Двести лет служат
русской медицине 
Metro продолжает серию публикаций в рамках цикла «Коренные петербуржцы». В преддверии Дня По-
беды рассказываем о династии Чистовичей. Представители разных поколений спасали раненых на войне, 
в том числе Великой Отечественной. С. 4

news.ru

| МАРИНА МАМОНТОВА

БЕССМЕРТНЫЙ 
ПОЛК ПО-НОВОМУ 
И ПАРАД: КАК 
ВСТРЕТИТЬ 9 МАЯ С. 2

БЕН АФФЛЕК 
ПРЕЗЕНТОВАЛ 
ФИЛЬМ О 
КРОССОВКАХ 
С. 11

ИЗ КРЕПОСТИ 
МОЖНО СБЕЖАТЬ
В VR-ОЧКАХ С. 7

СОБАЧИЙ ФИТНЕС 
ПРИХОДИТ В ПЕТЕРБУРГ
Город активно развивает инфраструктуру для четве-
роногих. Новую площадку для выгула собак в Купчи-
но мы оценили с кинологом Евгенией Волковой. С. 3 
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Боевая машина реактивной артиллерии «катюша» на репетиции парада Победы | METRO

По Дворцовой 
проедет «катюша»

Парад на Дворцовой
Празднование Дня Победы 
в Петербурге начнётся в 9 
утра: на Ростральных колон-
нах зажгут факелы. Парад на 
Дворцовой стартует в 10.00.  
В колонне военной техники 
впервые проедет боевая ма-
шина реактивной артилле-
рии «катюша». Маршировать 
в центре Северной столицы 
будут кадеты, курсанты, сило-
вики – всего четыре тысячи 
человек. В 14.30 на Невском 
проспекте появятся ветера-
ны на ретро-автомобилях. 

Бессмертный полк
В этом году акция пройдёт в 

смешанном формате. Тради-
ционное шествие по Невско-
му проспекту отменили. Для 
горожан доступна виртуаль-
ная вариация «Бессмертного 
полка» – фотографии героев 
Великой Отечественной во-
йны будут транслироваться 
на фeдеральных тeлеканалах 
и мeдиафасадах по всей стра-
не. Помимо этого запланиро-
ваны локальные акции. Так, 
петербургские школьники 4 
мая поднимут снимки участ-
ников боевых действий на 
линейках. Медучреждения 
Северной столицы готовят  
стенды с фотографиями, ко-
торые разместят на своей 
территории. 

Песни, письма, выстрел
Музыкальные выступления 
запланированы в течение 

всего дня. Концерт на Двор-
цовой начнётся в 14.00. Со 
сцены прозвучат песни воен-
ных лет в исполнении Алек-
сандра Розенбаума, Дмитрия 
Певцова, Елены Ваенги и 
других звёзд. На Большой Ко-
нюшенной мероприятие за-
планировано с 15.00 до 16.30. 
В концерте примут участие 
артисты Театра Эстрады им. 
Райкина. Зрители услышат 
письма военных лет и леген-
дарные мелодии Победы из 
1940-х под аккомпанемент 

из живых звуков аккордеона 
и балалайки. В Нарышкином 
бастионе Петропавловской 
крепости подготовили музы-
кальную программу. В 12.00 
здесь прозвучит выстрел из 
сигнального орудия, а в 13.00  
начнётся концерт. 
 
Спектакли о войне
К празднованию 9 Мая под-
ключатся и театры. Спек-
такль «Подруги», посвящён-
ный воевавшим женщинам, 
покажут в Театре на Фонтан-
ке. Постановку «Пароль – «По-
беда!» представят в Театре 
им. Ольги Берггольц. В «Буф-
фе» презентуют спектакль 
«Небесный тихоход».  

Добавим, что празднич-
ный салют прогремит в 22.00 
у стен Петропавловской кре-
пости. 

Северная столица активно готовится к 9 Мая. На улицах города уже появились флаги и другая 
праздничная атрибутика. В День Победы петербуржцев ожидает насыщенная программа. 

О самых значимых и интересных событиях узнало Metro

78 
лет со Дня Победы в Великой 

Отечественной войне отмеча-

ется в 2023 году

КОРОТКО
В Мариуполе пустили трамваи 
В городе-побратиме Петербурга 

Мариуполе восстановили исто-

рическую трамвайную линию. 

Торжественную церемонию, 

посвящённую этому событию, 

президент РФ Владимир Путин  

провёл в формате видеоконфе-

ренции. В ней принял участие 

губернатор Северной столицы 

Александр Беглов. Глава госу-

дарства отметил, что в планах 

также обновление городского 

автопарка и создание совре-

менной системы пассажирских 

перевозок. Александр Беглов в 

свою очередь подчеркнул, что 

возрождение трамвая в Мари-

уполе стало одним из главных 

петербургских проектов. «Когда 

весной 1942 года трамваи пошли, 

все поняли, что город жив. После 

этого больше никто не сомне-

вался, что Ленинград выстоит. 

Поэтому возвращение трамвая на 

улицы Мариуполя стало для нас 

исторической задачей», – сказал 

губернатор Петербурга. METRO

Центр временно перекроют
В связи с репетициями парада По-

беды в центре изменится движение 

автотранспорта. С 14.00 до 18.30 4 

мая будут недоступны дорожные 

участки: набережные Зимней ка-

навки, реки Мойки (от Невского пр. 

до Певческого моста), Дворцовая 

площадь, Адмиралтейская и Мил-

лионная улицы, Дворцовый про-

езд, Адмиралтейский проспект (от 

Гороховой до Невского) и Невский 

(от Садовой до Дворцового проез-

да). Ограничения будут действовать 

вдоль д. 4 и д. 6–8 по Дворцовой 

площади. Искать объездные пути 

автолюбителям здесь придётся 7 мая 

с 07.00 до 12.30. Частичные перекры-

тия на этих отрезках запланированы 

также 8 и 9 мая. METRO  

В фуд-молле раздадут по-
дарки
Фуд-молл Vokzal 1853 в честь Дня го-

рода запускает розыгрыш подарков. 

Праздничная акция пройдёт с 5 по 

28 мая. Главный приз – новенький 

смартфон. В акции могут принять 

участие посетители, потратившие в 

одном из корнеров 1703 рубля. Ин-

формация об организаторе акции, 

правилах проведения, количестве 

подарков, сроках, месте и порядке 

их получения на сайте vokzal1853.

ru. METRO 

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

 | KREMLIN.RU

ФЕСТИВАЛЬ 
ВОДНЫХ ФОНАРИКОВ 
5, 6 и 7 мая (0+)
Юсуповский сад украсят арт-

объектами и световыми инсталляци-

ями, а тысячи фонариков желаний 

наполнят пруд. Ведущие пиротех-

нические коллективы Петербурга 

устроят конкурс на лучшую поста-

новку в сопровождении лазерного 

шоу. Вас ждут музыка, ярмарки и 

многое другое.

ВЫСТАВКА «МАКИ»
9 мая (6+)
В Выставочном центре Санкт-

Петербургского союза художников

открывается выставка известного 

петербургского художника Тумана 

Жумабаева «Маки». Художник, 

даривший миру цветы, и сегодня, в 

великий праздник для нашей стра-

ны, дарит маки Победы. В состав 

экспозиции  вошли картины, сни-

скавшие особую любовь зрителей, 

натюрморты с маками. Воздушные, 

чувственные, будто источающие 

аромат цветы заполнили залы.

  

IMPULSE PERCUSSION
7 мая (6+)
В Малом зале им. М.И. Глинки 

Санкт-Петербургской академиче-

ской филармонии состоится концерт 

Vivaldi+Percussion в исполнении 

ансамбля ударных инструментов    

Impulse Percussion. Каждое их 

выступление – это перформанс, 

шоу, музыкальный театр, который 

превращается в праздник для 

слушателей всех возрастов.

МАЙСКИЕ ПРАЗДНИКИ 
В ДЖАЗ-КЛУБЕ
5–9 мая (6+)
Длинные выходные «Джаз-клуб 

Игоря Бутмана» предлагает про-

вести с петербургским джазовым 

размахом. В концертной афише 

– столичные и местные звёзды 

с премьерными, а также уже 

полюбившимися концертными про-

граммами. 5 и 6 мая: Синатра на-

шего времени – Дмитрий Носков с 

главными хитами великого Фрэнка. 

7 мая: София Ацбеха и её ансамбль. 

8 мая: джаз-бэнд Фёдора Кувай-

цева, заслуженный артист Олег 

Кувайцев – в качестве специального 

гостя. 9 мая: Трио Андрея Кондакова 

и Григор Вернер с программой 

«Слушай, Ленинград!».

САМЫЙ 
ПЕТЕРБУРГСКИЙ БАЛЕТ
5 и 6 мая  (12+)
В этом году Петербург отмечает 320 

лет со дня основания. В честь этого 

Новую сцену Мариинского театра 

украсит балет Рейнгольда Глиэра 

«Медный всадник» в постановке 

Юрия Смекалова. Народные гулянья, 

бал у царя, пляски моряков и 

бушующие воды Невы – на фоне 

зрелищных хореографических сцен 

разворачиваются невыдуманные 

исторические события и, конечно, 

драма истинной любви. В основу сю-

жета самого петербургского балета 

легла одноимённая поэма Пушкина. 

JAZZ PHILHARMONIC ORCHESTRA
10 мая (6+)
В Большом зале Санкт-

Петербургской филармонии Jazz 

Philharmonic Orchestra (биг-бэнд, 

объединяющий лучших молодых 

джазовых музыкантов Петербурга) 

посвящает программу Уинтону 

Марсалису – трубачу и композито-

ру, художественному руководителю 

джазового оркестра Линкольн-

центра. 

Что интересного 
происходит в Петербурге

Jazz Philharmonic Orchestra | ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ



Дог-фитнес в Купчино: в Петербурге 
открывают площадки для собак

На площадке напротив мно-
гоэтажки по Карпатской ули-
це лабрадор Зуми изучила 
все снаряды, кроме колец. 
С ними собака ещё не знако-
ма.

– Нам очень понравилось. 
Мы здесь гуляем уже почти 
час. Собака довольна, набега-
лась, напрыгалась, – делится 
с Metro хозяйка и кинолог 
Евгения Волкова.  

Дог-фитнес
Качели, барьеры, горки – все-
го здесь установлено девять 
тренажёров. Регулярные за-
нятия на них помогут питом-
цу оставаться в форме.

– К сожалению, в городе 
собаки не получают полно-
ценной нагрузки. Полчаса ак-
тивной деятельности за одну 
прогулку – это очень хорошо,  
– говорит Волкова. – Все эти 
снаряды для домашней со-
баки являются элементами 

дог-фитнеса. Мы развиваем 
у питомца ловкость, физиче-
скую активность.

Такая физкультура отража-
ется на настроении собаки.

– Люди, когда не получа-
ют должной двигательной 
активности, впадают в уны-
ние. Так вот, собаки тоже! – 
добавляет эксперт.

Дом в безопасности
Кстати, ежедневные трени-
ровки – ещё и залог порядка 
в доме, говорит собеседница 
Metro. Уставший питомец 
едва ли захочет грызть ме-
бель или  ваши туфли.

– Частая проблема, что 
собаки разносят дом. Гра-
мотная работа с питомцем 
исключает это. Если вы сна-
чала дали питомцу сделать 
туалетные дела, а потом по-
занимались, то дома собака 
покушает и уснёт, – говорит 
кинолог. 

Самостоятельный хвостик
На снарядах можно и дресси-
ровать хвостатого. 

– В тоннеле животное 
учат проходить препятствия 
без хозяина. Для многих со-
бак это очень тяжело. Если 
вы необученного питомца 
запустите в тоннель, он либо 
в него не пойдёт, либо раз-
вернётся обратно. Собаки 
слишком привязаны к нам, 
и им тяжело понять, что они 
должны бежать куда-то от-
дельно от хозяина, – расска-
зывает Евгения Волкова.

Пока питомцы общаются
Площадка для собак в Купчи-
но занимает 400 квадратных 
метров. Помимо поля со сна-
рядами здесь также есть зона 
отдыха с качелями. 

– Не все хотят активно за-
ниматься со своей собакой. 
Некоторые владельцы жела-
ют просто посидеть, пока их 
питомцы общаются с други-
ми. Здесь как раз это можно 
сделать, – делится собаковод.  

На входе обустроена стой-
ка с пакетами для уборки и 
урна. Впрочем, кинолог со-
ветует использовать подоб-
ные места для тренировок и 
общения с питомцем, но не 
для туалетных дел.

Культурные хозяева  
Кинологическая площадка 
в Купчино появилась про-
шлой осенью. Всего за 2022 
год было открыто семь 
подобных мест. В планах 
на ближайшие восемь меся-
цев – зоны для выгула в Ва-
силеостровском, Петроград-
ском, Приморском районах. 

– Обустройство таких 
площадок – это обогащение 
среды плюс закладывание 

культуры собаководства. 
Я работаю в кинологи-
ческой школе и могу 
сказать, что количе-
ство хозяев, которые 
хотят тренировать 
своих питомцев, воз-
растает. С собакой 

надо заниматься, по-
тому что это интересно! 

Такие площадки открывают 
новые возможности взаи-
модействия с домашними 
животными, –  добавляет 
кинолог. 

Тренажёр для собак «Горка» позволяет развивать у четырёхлапого ловкость | МАРИНА МАМОНТОВА

Ежедневные получасовые тренировки с собакой спасут дом от разрухи 

| МАРИНА МАМОНТОВА

Физическая активность улучшает настроение питомцев 

| МАРИНА МАМОНТОВА

На площадке есть урны и пакетики

| МАРИНА МАМОНТОВА

В 2023 году зоны для выгула питомцев появятся ещё в трёх районах. 
Одну из последних площадок Metro оценило вместе с кинологом

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru
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Врачи Чистовичи всегда 
служили своей родине

Яков Алексеевич Чистович родился в 
1820 году в городе Малоярославце 
Калужской губернии в семье дьякона. 
В 18 лет поступил в Императорскую 
медико-хирургическую академию в 
Петербурге.

– Учился блестяще, – рассказывает 
его праправнучка Екатерина Таликова. 
– В академии выучил французский, 
немецкий и польский языки, делал 
переводы для «Военно-медицинского 
журнала».

Яков Чистович защитил докторскую 
диссертацию на тему «О гепатитах». 
В 38 лет был назначен ординарным 
профессором кафедры судебной 
медицины, медицинской полиции и 
гигиены. Параллельно был сначала 
издателем, а затем редактором газеты 
«Медицинский вестник».

Яков Алексеевич обладал 

педагогическим талантом 
и ораторскими способностями. 
По воспоминаниям учеников, 
однажды по окончании лекции 
восторженные студенты в знак 
благодарности отнесли профессора 
на руках из аудитории до его дома. 

– Женился Яков Алексеевич 
на дочери друзей Анне Бенард, – 
продолжает Екатерина. – Она была 
молода, ей хотелось развлечений. 
Позже Анна Петровна вспоминала: как 
только у кого-то в гостях её приглашали 
танцевать, Якову Алексеевичу тут 
же становилось нехорошо – то бок 
начинал болеть, то голова. И они 
уходили из гостей. Оказавшись дома, 
профессор выздоравливал. 

У Чистовичей было пятеро детей. 
Трое из них – Николай, Сергей и Фёдор 
– стали выдающимися врачами.

Средний сын Якова Чистовича 
Сергей окончил Военно-
медицинскую академию, защитил 
докторскую диссертацию на 
тему «К морфологии крови при 
хроническом остеомиелите». 

Сергей Чистович был 
младшим врачом лейб-гвардии 
Гренадерского полка. В 1899 
году, когда Сергею Яковлевичу 
было 32 года, в составе отряда 
Российского Красного Креста он 
отправился на Англо-бурскую 
войну (война Южно-Африканской 
республики (Республики 
Трансвааль) и Оранжевого 
Свободного государства 
против Британской империи, 
закончившаяся победой 

последней). 
– Врачи уезжали в Африку 

на три месяца, но в результате 
по распоряжению императора 
пробыли там шесть с половиной, 
– рассказывает Екатерина 
Таликова. – В Африке Сергей 
Яковлевич выполнял обязанности 
врача-ординатора. 

По возвращении полевой 
хирург написал книгу 

«Медицинская помощь в 
Трансваале», она была издана в 
1901 году. 

– Сергей Чистович разработал 
модификацию антисептической 
повязки, которая пользовалась 
успехом и в гражданских 
учреждениях, где проходила 
под названием «повязка С. 
Чистовича», – продолжает 
Екатерина.

По возвращении с войны 
назначен главным врачом 
Михайловского артиллерийского 
училища. Затем возглавил 
Стоматологический институт.

У Сергея Чистовича и его 
жены Людмилы Эдель было 
пятеро детей. 

Младший сын врача Сергея Чистовича 
Никита продолжил династию, 
окончил Ленинградский медицинский 
институт. В 1939-м был мобилизован 
на финскую войну. Вернувшись, 
поступил на работу в НИИ скорой 
помощи. Через год началась Великая 
Отечественная война. Хирург 
Чистович служил на Волховском и 
Ленинградском фронтах.

Его внучка Мария хранит награды 
деда: ордена Красной Звезды и 
Отечественной войны I степени, 
медали «За оборону Ленинграда», 
«За боевые заслуги», «За победу над 
Германией». 

Майор медицинской службы 
Никита Чистович на фронте успевал 
не только проводить сложнейшие 
операции, но и заниматься наукой. В 
период Великой Отечественной войны 
он опубликовал две научные работы 
на материалах фронтовых госпиталей.

После демобилизации вернулся в 

родной НИИ скорой помощи.
– Я знаю деда только по 

фотографиям, – говорит его внучка 
Мария, – портретам и снимкам, 
которые он делал сам. Храню 
несколько его альбомов. На фото – 
коллеги и ученики, а также Иустин 
Джанелидзе, с которым он вместе 
работал и которого очень уважал.

Никита Чистович был дважды 
женат. От первого брака родились 

двое детей. Младший сын от второго 
брака родился, когда хирургу было 
48 лет. 

– Никита Сергеевич перенёс 
инсульт и два инфаркта, – 
рассказывает Екатерина Таликова. – 
Однажды в дом Чистовичей приехали 
родственники. Отец вывел маленького 
сына и медленно произнёс: «Никита 
Никитич Чистович. Представляю сына».

Мария Чистович всегда знала, что 
станет врачом. 

– Дома все разговоры были только 
о медицине, – вспоминает Мария. – 
Папа и мама очень много работали. 
Меня или оставляли с бабушкой, или 
мама брала с собой на суточные 
дежурства. Я иногда 
шучу, что выросла в 
реанимации. Меня 
никто не уговаривал, 
я могла выбрать 
любую профессию.  
Но я себя 
больше никем не 

представляла.
Как и отец, Мария окончила 

Педиатрическую академию. Выбрала 
профессию офтальмолога.

– Большая хирургия – это 
сложно для женщины, – говорит 
Маша. – Поэтому я выбрала такую 

область медицины, где есть 
микрохирургия. 

Фамилия Чистович 
в медицинской среде 
знаковая и известная. 
– Практически нет 
такой дисциплины, где 
не оставили бы свой 
след мой прапрадед, 

прадед, его братья и 
другие родственники, 

– говорит Мария. – Это 

и кафедра судебной медицины, и 
заразные инфекции, и микробиология, 
и многое другое. И я понимаю, что не 
имею права сделать что-то не так, я не 
могу подвести свою фамилию. 

Никита Чистович – младший тоже стал 
врачом. Окончил Педиатрический 
институт, по распределению работал 
в больнице в Республике Коми. Там 
встретил свою жену – медсестру 
Галину. Вместе они вернулись в 
Ленинград, в 1987 году у них родилась 
дочь Маша.

– Папа работал начальником 
отделения пульмонологии в больнице 
ФСИН, по тем временам он с коллегами 
делал уникальные операции, 
потом перешёл в госпиталь ГУВД, – 
рассказывает его дочь Мария. – Очень 
много времени проводил на работе.

В 1996 году хирурга Никиту 
Чистовича отправили в командировку 
в Чечню. 

– Первая командировка была 

обязательная, – продолжает Мария. 
– Во вторую отец попросился 
сам, сказал, что не надо посылать 
неподготовленных докторов, а он 
там уже всё знает. Папа погиб, спасая 
раненого друга. Ему было 38 лет, мне 
– восемь.

Посмертно Никите Чистовичу 
присвоили звание подполковника и 
наградили медалью «За мужество». 

– Прощаться с Никитой пришли 
очень многие его пациенты, которым 
он спас жизнь, – вспоминает Екатерина 
Таликова. – Кто-то из врачей на 
похоронах сказал: «Он был настоящим 
Чистовичем». Я тогда не поняла, что 
это значит, попросила пояснить. Мне 
сказали: «Он был очень порядочным и 
очень надёжным, это важно».

Никита Чистович с боевыми на-

градами

Никита Никитич Чистович с дочерью 

Марией

Мария Чистович стала 

офтальмологом

1910-е годы. Сергей Чистович со своими и со-

седскими детьми

Никита Серге-

евич Чистович 

с младшим 

сыном Ники-

той. Мальчику 

было пять лет, 

когда не стало 

его отца

В этом году наш любимый город отмечает своё 320-летие. Metro продолжает цикл публикаций «Коренные петербуржцы». Жители Северной 
столицы вспоминают историю своего рода, случаи из жизни и рассказывают о любимых местах в родном городе. Сегодняшний материал – 

о нескольких поколениях врачей Чистовичей

ТЕКСТ: АЛЁНА БОБРОВИЧ, ФОТО: ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА ЧИСТОВИЧЕЙ, ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ВОЕННО-МЕДИЦИНСКИМ МУЗЕЕМ

55 
лет прожил Сергей Чи-

стович. Умер от болезни 

сердца

ПОЕХАЛ В АФРИКУ ДОБРОВОЛЬЦЕМ

НА ВОЙНЕ ОПЕРИРОВАЛ РАНЕНЫХ И ПИСАЛ НАУЧНЫЕ РАБОТЫ

ПОГИБ, СПАСАЯ КОЛЛЕГУ НЕЛЬЗЯ ПОДВЕСТИ ФАМИЛИЮ

ДОКТОРА НОСИЛИ ДОКТОРА НОСИЛИ 
НА РУКАХ НА РУКАХ 

«Горжусь свои-
ми предками и 
понимаю, что 
не могу подве-

сти фамилию».
Мария Чистович



Этой зимой Петербург с 
полным правом мог име-
новаться российской сто-
лицей катания на коньках. 
Такого количества катков с 
прекрасными видами нет 
больше ни в одном городе 
страны. Каток у Флагштока с 
запоминающимися видами 
на море, «Лахта Центр» и за-
каты превратился в новый 
центр притяжения. Цифры 
говорят сами за себя: в зим-
ний сезон его посетили бо-
лее 330 тыс. человек.

Каток с видом на залив и 
105-метровым флагштоком 
«Зенит» задумывался как 
часть нового морского фа-
сада Петербурга, который 
начинается в Приморском 
районе от «Лахта Центра» и 
продолжается в Петроград-
ском районе на Крестовском 
острове до Общественного 
пространства «Флагшток».

Место оценили не только 
горожане, но и эксперты. 
Каток завоевал сразу не-
сколько наград: стал «Про-
ектом года» газеты «Деловой 
Петербург» в номинации 
«Проект года в сфере физи-
ческой культуры и спорта» и 
получил премию «Петербург 
будущего» в номинации «Ка-
ток года».

Подарить радость
Создатели проекта гордят-
ся его социальной направ-
ленностью. Весь сезон пе-
тербуржцы и гости города 
могли посещать каток бес-
платно: по будням в утрен-
ние и дневные часы и в вы-
ходные – утром. Такая же 
возможность, но в любое 
время была у воспитанни-
ков детских домов и интер-
натов Петербурга и Ленин-
градской области, детей с 
ограниченными возможно-
стями и из малообеспечен-
ных и многодетных семей.

Не забыли и членов се-
мей мобилизованных граж-
дан. Они также посещали 
каток бесплатно на регуляр-
ной основе.

Кроме того, на катке про-
шло несколько крупных 
благотворительных празд-
ников на льду с катаниями 
и развлекательной програм-
мой, а мастер-классы на от-

крытии и закрытии зимне-
го сезона провели звёзды 
фигурного катания: Алексей 
Ягудин, Илья Авербух, Марк 
Кондратюк.

Вперёд, к рекордам!
Несмотря на то что зимний 
сезон лишь недавно закон-
чился, организаторы про-
екта уже готовятся к следу-
ющему. С июня 2023 года на 
набережной Крестовского 
острова, на участке от стан-
ции метро «Зенит» в сторону 
Яхтенного моста, стартуют 
работы по подготовке к об-
устройству новой очереди 
катка. К зиме площадь ледо-
вой арены вырастет много-
кратно – на 11 тыс. кв. м, а 
в ближайшие годы – до 26 
тыс. кв. м. Тогда каток ста-
нет крупнейшим в мире. 
Развиваться будет и терри-
тория вокруг.

– В планах развития – 
создание круглогодичного 
открытого подогреваемого 
бассейна со всей необхо-
димой инфраструктурой в 
акватории Финского зали-
ва напротив Крестовского 
острова. Его строительство 
начнётся уже в этом году. 
Бассейн будет доступен для 
всех желающих и в будущем 
станет частью Общественно-
го пространства «Флагшток», 
– рассказал генеральный ди-
ректор «Зенит-Арены» Игорь 
Краснов.

Каток у Флагштока стал
зимним символом города

В ноябре 2022 года на Крестовском острове начал работу самый большой каток с видом на море. За зимний сезон его посетили более 330 000 
человек, а 27 апреля он завоевал главную награду газеты «Деловой Петербург» в номинации «Проект года в сфере физической культуры и 

спорта». Подводим итоги работы ледовой площадки и рассказываем о перспективах в новом сезоне

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

Каток запомнился необычной формой, прекрасными видами на море и именитыми гостями, среди которых был при-

зёр Олимпийских игр Илья Авербух | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ

Всю зиму на Катке у Флагштока для гостей устраивали представления и тематические шоу, по вечерам проводили ледовые дискотеки | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

Каток у Флагштока стал «Проектом года», по версии «Делового Петербурга» | ДЕЛОВОЙ ПЕТЕРБУРГ | СЕРГЕЙ ЕРМОХИН 

26000 
квадратных метров составит 

в будущем площадь Катка у 

Флагштока на Крестовском 

острове
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Когда-то мне очень нрави-
лись джинсы в Zara, и я лю-
била этот бренд именно из-за 
денима. Узнав о скором от-
крытии аналога под назва-
нием Maag, не раздумывая 
решила поехать туда.

Первое впечатление о ма-
газине и коллекции было 
спорным. Вроде всё как рань-
ше, но всё равно что-то не 
так. Позже удалось понять, 
что именно меня смутило. 
Несмотря на обилие ярких 
вещей, все они преимуще-
ственно базовые – и совсем 
нет ничего нарядного.

Побродив по магазину, 
выбрала пару моделей, взяла 

к ним футболки и пошла в 
примерочную, где меня жда-
ло небольшое разочарова-
ние. Те модели джинсов, что 
мне понравились, почему-то 
оказались короткими, а вот в 
футболках оверсайз размера 
XS я просто утонула. Видимо, 
конструкторы немного не 
рассчитали этот момент.

Из приятного можно 
отметить то, что первый 
привоз вещей на вид ка-
жется действительно каче-
ственным. Футболки из плот-
ного хлопка, джинсы держат 
форму. Производится всё в 
Бангладеш, это написано на 
этикетке. Также на бирках 
стали писать объёмы, соот-
ветствующие размеру, это 
может помочь вам быстрее 
определиться с выбором раз-
мера.

Ещё один момент, конеч-
но, цены. Ранее владельцы 
Maag – ливанская компания 
Daher – обещали, что цены 
останутся на уровне Zara. Так 
оно и есть.

Пусть на этот раз заку-
питься мне не удалось, но я 
обязательно дам этому мага-
зину ещё один шанс!

Фурнитура оставляет 
желать лучшего
Дальше я отправилась в Vilet, 
который заменит россиянам 
ушедший Stradivarius. Мага-
зин показался мне полупу-
стым. Что касается цен, то 
на определённые товары (в 
частности, кроп-топы) они 
необоснованно высокие.

Однако в этом магазине 
мой взгляд тоже приковали 
джинсы. «Цена гуманная»,  –
подумала я и пошла в приме-

рочную. А дальше началось 
всё самое интересное! На-
дев штаны и попытавшись 
застегнуть молнию, я вдруг 
осознала, что у меня почему-
то не получается. Оказалось, 
она разошлась. Я постаралась 
расстегнуть джинсы, но мол-
нию заклинило. Пришлось 
звать консультанта. Сотруд-
ница магазина оценила мас-
штаб трагедии и, покачав 
головой, ушла за ножница-
ми. Молнию она разрезала, 

джинсы я сняла и удалилась 
из магазина, так ничего и не 
купив. Думаю, понятно по-
чему.

Одежда для подростков 
осталась на том же уровне
Фанатом бренда Pull&Bear я 
никогда не была, но реши-
ла зайти в его аналог Dub. В 
глаза сразу же бросилось раз-
нообразие красок, принтов 
и узоров. Качество тканей 
мне не очень понравилось – 

в основном всё из синтетики. 
Цены на некоторые позиции 
даже ниже, чем были ранее.

Торчащих ниток я не за-
метила, разве что некоторые 
вещи висели неотпаренными, 
но это обычное дело для масс-
маркета.

Многим понравилось
Я решила поинтересоваться у 
других покупателей, как им ас-
сортимент и рады ли они тому, 
что магазины открылись.

– Я так ждала открытия, 
следила за всеми новостями, 
до сих пор в такой эйфории 
пребываю! Мне очень нравит-
ся! Хочу скупить просто всё, но 
пока держу себя в руках, – по-
делилась со мной 19-летняя 
Рината.

– К своему возрасту осозна-
ла, как важно иметь хороший, 
качественный гардероб, и 
масс-маркет в этом очень по-
могал. Здорово, что магазины 
открылись, я уже прикупила 
себе пару брюк, джинсы и 
несколько футболок. Буду но-
сить и наблюдать, что с ними 
станет после стирок, глажек и 
прочего, – рассказала 35-лет-
няя Ольга.

В новом магазине журналиста 
вызволяли из джинсов ножницами

АНАСТАСИЯ РАМОН
gorod@metronews.ru
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Журналист Metro 
отправился на 

разведку в аналоги 
ушедших из России 

брендов – Zara, 
Stradivarius и 

Pull&Bear

Магазины Maag открылись сразу в нескольких ТЦ Петербурга

| ВСЕ ФОТО: АНАСТАСИЯ РАМОН
Продавцу пришлось вызволять 

журналиста Metro из джинсов 
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На меня надевают огромный 
VR-шлем и дают в руки две 
панели: левая – чтобы брать 
предметы, а правая – переме-
щаться в пространстве. Игра 
запускается, и я оказываюсь 
в маленькой камере, всего 
22 квадратных метра, как 
мне сообщает голос главного 
героя – заключённого тюрь-
мы Трубецкого бастиона. 
Из мебели – только кровать, 
приделанный к стене стол 
и стул. На стене углём вы-
веден чей-то профиль, а на 
столешнице лежит письмо, 
несколько строк вымарано. 
Их надо нагреть над свечой, 
понимаю я. Узнаю, что для 
побега нужно найти верёв-
ку. Охранник через окошко 
в двери передаёт мне книгу, 

а в ней – напильник, вот 
удача! Взламываю замок 
и оказываюсь в тёмном 
тюремном коридоре. Те-
перь мне надо найти в 
соседней камере верёв-
ку, подсказывает сотруд-
ник музея. Вот только 
охрана не дремлет 
– на выполнение 
всех заданий даёт-
ся три попытки, и 
меня все три раза 
ловят.
Верёвка нужна 
была, чтобы 
перелезть через 
высокие стены 
крепости. По-
следнее испы-
тание на пути к 
свободе – побег 
с Заячьего остро-
ва на специально 
приготовленной 
лодке.

Сложно, но познавательно
О том, как придумывался 
этот VR-проект, рассказал 
Николай Выговский, и.о. за-
местителя генерального ди-
ректора по общим вопросам 

Государственного музея исто-
рии Санкт-Петербурга.

– Это было совместное 
решение фонда по развитию 
музея с отделом компьютер-
ных технологий. Мы хотели 
популяризировать историю 
крепости, привлечь молодое 
поколение, – сообщил он. – У 
каждого современного музея 

имеется виртуальное про-
странство, проводятся он-
лайн-лекции, вот и мы реши-
ли идти в ногу со временем.

По словам Выговского, 
квест получился довольно 
сложным, но так и задумано 
– ведь на самом деле из тюрь-
мы Трубецкого бастиона не 
сбегал ни один заключён-

ный. При разработке проек-
та использовались архивные 
материалы музея: фото, чер-
тежи, рисунки. По ним были 
восстановлены внутренний 
и внешний антураж тюрьмы.

В полной изоляции
Почему такой побег в ре-
альности был невозможен, 
станет понятно при посеще-
нии настоящего Трубецко-
го бастиона. Условия были 
жёсткими: за заключёнными 
всех 69 камер денно и нощно 
следила наблюдательная ко-
манда из 12 человек. Позже к 
ним добавилось ещё 12 жан-
дармских наблюдателей. Де-
журили в коридорах по двое, 
пары сменялись, охранники 
не могли заходить в каме-
ру по одному. Это делалось 
для того, чтобы исключить 
контакты с арестованными. 
Выводили на прогулку за-
ключённых тоже по одному. 
Напильник, как в игре, полу-
чить было невозможно: все 
передаваемые в камеру кни-
ги тщательно просматрива-
ли. Получается, что узники 
находились в полной изоля-
ции от внешнего мира.

Решаю, что обязательно приду сюда снова, и в этот раз окажусь 

проворнее охраны | ИГОРЬ АКИМОВ

В новом VR-проекте можно стать 
узником «русской Бастилии»

В Нарышкином бастионе Государственный 
музей истории Санкт-Петербурга создал 

квест «Побег из Петропавловской крепости». 
Корреспондент Metro погрузился в 

виртуальную реальность темницы сырой

ник, вот
замок 

ёмном 
ре. Те-

айти в 
верёв-
сотруд-

олько
лет 
ие

-

й 

популяризировать историю 
крепости, привлечь молодое 
поколение, – сообщил он. – У 
каждого современного музея 

с
–
м
с

Решаю, что обязательно приду

проворнее охраны | ИГОРЬ АКИ

ИРИНА АЛЕКСЕЕВА
gorod@metronews.ru
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Газета Metro gazetametro_spb

Знаменитый психолог Михаил Лабковский продолжает отве-
чать на письма читателей Metro. Сегодня на повестке вечный 
вопрос о любви: что делать, если появились сомнения в соб-
ственных чувствах? И как поговорить с коллегой, который, на 
ваш взгляд, работает не слишком усердно? Если у вас есть во-
просы к психологу, присылайте их на konkurs@gazetametro.
ru. В теме письма укажите: «Вопрос Лабковскому».

Как понять, люблю ли я жену или нет? Или это привычка? 
Запутался. Есть ли признаки любви или той самой при-
вычки? Я не понимаю, что чувствую и что делать дальше с 
браком. (Михаил) 
Михаил, признаков нормальной, здоровой любви всего два: 
вам с человеком должно быть одновременно легко и прият-
но. Если приятно, но нелегко – значит, что-то тут не так; если 
неприятно, но легко – тоже.

Вы не пишете, сколько лет 
вы в браке, так что могу только 
предположить, что либо вы 
женаты не так давно, теперь 
влюблённость сменилась 
любовью, и вы считаете, что 
«чувства прошли»; либо до этого 
вы были в невротических от-
ношениях с «накалом страстей», 
а «спокойная любовь» кажется 
вам чем-то пресным и скучным. 
А может, вы и правда больше 
жену не любите – это только вы 
можете определить, никаких 
чётких критериев тут нет. 
Удачи. 

Если меня сильно раздражает коллега тем, что ленится и 
почти ничего не делает на работе, – это моя проблема или 
я справедливо отмечаю недостатки человека? Очень не 
хочется портить отношения в коллективе, но порой слож-
но удержаться. Боюсь и напрямую поговорить, и идти на 
конфликт. Совершенно не знаю, что делать. Это замечаю 
только я, а коллектив маленький. (Алексей)
Да, это ваша проблема до тех пор, пока поведение другого 
человека, в данном случае вашей коллеги, напрямую вас не 
касается. Даже если она пытается перевесить свою работу 
на вас, вы можете вежливо, но твёрдо отказаться выполнять 
чужие обязанности, но раздражаться при этом совершенно 
не обязательно. Смотрите в свою тарелку, решайте свою про-
блему с гневом.

Мнение автора может не совпадать с мнением редакции.

ЛЮБИТ? 
НЕ ЛЮБИТ?

«Смотрите 
в свою тарел-
ку, решайте 

свою проблему 
с гневом».

Михаил Лабковский,

психолог

МИХАИЛ 

ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ

WWW.METRONEWS.RU

Друзья! В этом году Санкт-

Петербург отмечает своё 

320-летие! Напишите нам, 

за что вы любите город на 

Неве. Ждём ваши тексты 

(не более 70 знаков) и 

фото в хорошем качестве 

на адрес KONKURS@

METRONEWS.RU с 

пометкой «Любимый 

город».

«Белые ночи, 
величавость Невы, корюшка, 

пышки, разводные мосты! Это город 
неземной красоты!»

Яна, читательница Metro

На протяжении десяти 

недель мы будем 

давать вам задания – 

по одному в неделю. 

Пять самых активных 

участников, прошед-

ших все 10 заданий, 

получат по два билета на 22-й Международ-

ный музыкальный фестиваль «Стереолето», 

который пройдёт 10 и 11 июня в «Севкабель 

Порту». Переходите по QR-коду и узнавайте все 

подробности.

До 8 мая найдите и сфотографируйте первоцветы. Выложите пост 

на своей странице в соцсети «ВКонтакте» с хештегом #metrodivan2023 

или пришлите фото и небольшой рассказ о том, что и где вы сфото-

графировали, по адресу metrodivan@metronews.ru c темой «Пора 

вставать с дивана». Всем удачных кадров и бодрого настроения этой 

весной!

Н

у

ш

пол

ный 

которы

Порту». П

Задание №8

Наши читатели успешно спра-

вились с седьмым заданием 

– убраться во дворе или на даче. 

«Как говорится, Job is done. Если в 

прошлом году, открывая дачный 

сезон, я чуть не спалила всё са-

доводство, когда от искр мангала 

загорелась сухая трава на участке, 

то в этом году у огня нет шансов. 

Во-первых, сыро, во-вторых, всю 

жухлую траву и листья я убрала, и, 

наконец, я взяла на обед котлеты 

и пожарила их на плитке. Как и во 

всех делах, мне самоотверженно, 

не жалея мохнатых лапок, по-

могала такса Лапа. Вы же знаете, 

сколько пользы от таксы на даче? 

Я вот удивляюсь, как соседние 

садоводы обходятся без этих не-

утомимых хвостатых помощников.

Жду следующее задание, но, по-

жалуйста, что-нибудь полегче, а то 

у меня теперь мозоли». 

Елена Устинова, читательница 

Metro

#gazetametro

«Деревья незаметно подёрнулись лёг-«Деревья незаметно подёрнулись лёг-

кой зелёной дымкой».кой зелёной дымкой». @ YYAMALOVAA @ YYAMALOVAA

добавь этот хештег 

к своему снимку 

и попади на 

страницы газеты

КОНКУРС

Пришла весна, а это значит, что пора надевать красивые 

платья и радовать всех своим цветущим видом! Присылайте 

нам фото в полный рост, где вы в своём любимом платье, на 

адрес konkurs@metronews.ru с пометкой «Девушка-весна» – 

и лучшие мы обязательно опубликуем! 

 «Моё самое любимое платье,

 которое делает женщину 

 очаровательной, утончённой и

 элегантной, а главное – лёгкой,

как сама весна! Весна – время

 расцветать, как роза в сказочном

 саду. Цвести – значит любить 

 и дарить любовь окружающим 

 от всей души и сердца». 

  НАТАЛЬЯ ГУСАРОВСКАЯ

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»

«Ящик для кошачьего сна», – хозяйка Ольга«Ящик для кошачьего сна», – хозяйка Ольга

КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжает-конкурс «Без задних лап» продолжает-

ся! Присылайте фото ваших спящих питомцев на ся! Присылайте фото ваших спящих питомцев на 

почту konkurs@metronews.ru и следите за ними почту konkurs@metronews.ru и следите за ними 

в нашем Телеграм-канале! Каждый день мы вы-в нашем Телеграм-канале! Каждый день мы вы-

кладываем фото самого милого спящего усатого-кладываем фото самого милого спящего усатого-

полосатого! Переходите по ссылке и смотрите, полосатого! Переходите по ссылке и смотрите, 

вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!
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Рисует котов для 
спасения тигров
Вадим Мартынюк из Крыма 

чуть больше года занимается 

изготовлением тафтинговых 

ковров. На них изображены 

животные, герои мультфиль-

мов и аниме, смайлы и даже 

сюжеты японских гравюр. 

     – Однажды я наткнулся в 

Интернете на эти ковры и за-

хотел себе такой. Я не нашёл 

в Крыму ничего подобного, 

поэтому решил, что сделаю 

себе ковёр сам. Искал инфор-

мацию и сразу её проверял 

в деле, экспериментировал, 

пробовал... Так, шаг за шагом, 

пришёл к тому, чем сейчас и 

занимаюсь, – рассказывает 

Metro мастер. 

Недавно Вадим переехал 

в Москву и ещё не обзавёлся 

мастерской, поэтому много 

заказов не берёт. Однако 

бросать любимое дело не 

собирается. 

– У меня в планах сделать 

ковёр и выставить на аукцион, 

а вырученные деньги отпра-

вить на благотворительность 

в пользу детей. Есть ещё идея 

с ковром, деньги от продажи 

которого я пожертвую на 

амурских тигров, обитающих в 

Анюйском парке в Хабаров-

ском крае, – делится Вадим. 

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА

Создавать ковры научит Интернет

ZOOM  «Тафтинговые 
ковры – это 

пока ещё что-
то новое для 

России. Процесс 
не из лёгких, но 

при большом 
желании и 

терпении мож-
но освоить это 

дело».
Вадим Мартынюк 

Вадим научился делать такие ковры самостоятельно, собирая информацию 

в Интернете | VK.COM@CRIMEAN.RUGS

3 
дня работы в среднем уходит 

у мастера на ковёр размером 

50х50 см



10
 WWW.METRONEWS.RU
ЧЕТВЕРГ, 4 МАЯ 2023КАРЬЕРА

Репортёр Metro оценил 
всю мощь Блиновской

На бизнес-форуме «Амо-
конф» известные предпри-
ниматели делятся секрета-
ми успеха. В этом году было 
всего несколько спикеров, 
но огромная «ВТБ Арена» ока-
залась почти вся заполнена. 
Последней выступала Елена 
Блиновская – популярный 
блогер, которая заработала 
своё состояние на «марафо-
нах желаний».

Приглушённый свет, 
громкая музыка, яркие со-
фиты – на большом экране 
надпись: «Елена Блиновская. 
Фея России». Далее звучит 
«мантра»: «Голос – это первое, 
что слышат те, кто меня хо-
чет увидеть. Закройте глаза 
и почувствуйте, как сила и 
желание зарождаются в вас 
и соединяются в вашем теле 
воедино. Ощутите эту мощь». 

Зажёгся свет, и на сцене 
появилась женщина в розо-
вом жакете и юбке-каран-
даш.

– Во мне есть ДНК соци-
альной сети. Я могу зависать 
в ней по 8 часов в день, и это 
приносит мне удовольствие, 
– сообщила Елена. – Муж 
раньше спрашивал меня, что 
я там так долго делаю, а я 
отвечала, что это скоро даст 
свои плоды! И так и случи-
лось! Подумайте, ДНК чего 
есть у вас? Велика вероят-
ность, что именно это прине-
сёт огромные деньги!

Дальше была сумбурная 
речь о желании, что именно 
оно – секретный ключик к 
богатой жизни. И не поспо-
ришь! Правда, ещё больше 
Блиновская рассказывала 

о муже и его нескольких 
успешных бизнесах. Потом 
она вспомнила о поездке во 
Францию, с которой и начал-
ся её финансовый успех.

– Иду я как-то по улице в 
Париже – и тут отель. Кра-
сивый, номера очень понра-
вились – цена от 300 до 800 
тысяч рублей. Особенно мне 
приглянулся президентский 
люкс за 2,5 миллиона рублей. 
Да, я захотела в нём пожить! 
Но тогда у меня не было та-
ких денег – и этот отель меня 
смотивировал! Вас же триг-
герит номер за 2,5 миллиона 
рублей, вы же тоже хотели 
бы в нём пожить?

– Нет! – громко выкрик-
нул мужчина, сидящий за 
мной. Елена смутилась, на 
несколько секунд повисла 
пауза. Аудитория была явно 
не такой, к какой привыкла 
блогерша. 

– Знаете, я 5 лет взра-
щивала свою аудиторию в 
социальной сети, а потом 
подумала: «Что же я могу 
им продать?» – поделилась 
Елена. – И когда набралось 
более 2 тысяч подписчиков, 
сняла небольшой зал. При-
шло даже больше людей, чем 
я рассчитывала. Меня никог-
да не мотивировали деньги, 
самое главное – это исполне-
ние ваших желаний. 

Тишина в зале. 
– Я сейчас сказала важную 

мысль, – уточнила Блинов-
ская, и зал зааплодировал.

На следующий день по 
пути на работу я открыла 
новости: Блиновскую аресто-
вали при попытке пересечь 
границу России на арендо-
ванном автомобиле, при ней 
были авиабилеты в другую 
страну. По версии следствия, 
она не донесла до казны на-
логов почти на миллиард. 

Ещё днём я слушала её мо-
тивационное выступление 
на конференции, потом она, 
получается, вернулась до-
мой, собралась (или, возмож-
но, собрала вещи заранее), 
прыгнула в машину и попы-
талась покинуть страну. Жал-
ко, а я ей почти поверила.
МАША ИЛЬИНА

Репортёр Metro 
побывал на бизнес-

форуме, где «королева 
марафонов желаний» 

Елена Блиновская 
выступала с 

мотивационной 
речью. На следующий 

день блогершу 
задержали при 

попытке выехать из 
России

Выступление Блиновской на бизнес-форуме | ФОТО АВТОРА
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Действие картины происхо-
дит в середине 1980-х годов, 
когда компания Nike только 
пыталась сделать себе имя 
на баскетбольной обуви, 
подумывая о том, чтобы во-
обще закрыть это подразде-
ление. Продавец кроссовок 
из компании Сонни Ваккаро 
(Мэтт Дэймон) и соучреди-
тель Фил Найт (Бен Аффлек) 
хотят подписать контракт с 
малоизвестным баскетболи-
стом Майклом Джорданом. 
Сонни видит в нём то, чего 
пока не видит никто другой. 
Остаётся лишь убедить ру-
ководство заключить самую 
крупную сделку, которую 
они когда-либо заключали, 
и договориться с самим 
Джорданом.

Почему вы решили рас-
сказать историю об обуви 
Air Jordan? 
Мы хотели сделать фильм, 
который бы доставил людям 
удовольствие, поднял им 
настроение. И я думаю, что 
это немало. Он рассказывает 
о человеческих недостатках, 
конфликтах, борьбе, но 
в итоге даёт позитивный 
настрой, а я хотел сделать 
что-то, что действительно 
вдохновляло бы людей. 
Точно так же, как Майкл 
Джордан вдохновил мир. В 
таких гениях, как он, есть 
что-то настолько возбуждаю-
щее, что думаешь, что и сам 
тоже можешь сделать нечто 
подобное, сложное, что тре-
бует преодолеть свой страх. 

В каком-то смысле фильм 
отражает то, как мы вза-
имодействуем с нашими 
кумирами. Почему в филь-
ме не появился сам Майкл 
Джордан?
Это история наших взаи-
моотношений с такими 
иконами, как Джордан. Но 
снять его самого я никогда 
не планировал, не думал об 
этом ни секунды. Майкл так 
великолепен и так знаме-
нит, он просто символи-

зирует собой величие и 
совершенство. Его можно 
моментально узнать по 
осанке и поведению, по 
тому, как он двигается. На-
вести камеру на кого-то дру-
гого и сказать: «Это Майкл 
Джордан» и попытаться 
заставить аудиторию пове-
рить в то, что кто-то другой 
может быть Майклом Джор-
даном, – это верный способ 
испортить фильм и дать 
зрителям понять, что ты 
всего лишь обманщик. Мне 
по-настоящему было при-
ятно работать над этой 
картиной, поэтому я 
должен был быть 
честным.

Почему вы ре-
шили выпустить 
фильм в широ-
кий прокат? 
Это было важно 
для меня. Я хочу, 
чтобы этот фильм 
посмотрели именно 
в кинотеатре, потому что 
это здорово, когда люди 
вместе реагируют на то, 
что происходит на экране, 
смеются, выражают свои 
эмоции. Я люблю это. 

У вас потрясающий актёр-
ский состав.

Да, мне повезло собрать 
актёров, которых я мечтал 
снять с тех самых пор, как 
решил стать режиссёром. 
Но я и представить себе 
не мог, что однажды смогу 
поработать с такой великой 
актрисой, как Виола Дэвис. 

И она оказалась лучшей 
актрисой из тех, с кем я 
когда-либо работал, её 
участие в моём фильме 
стало моей сбывшейся 
мечтой. Я люблю Джейсона 
Бейтмана, это четвёртый 
фильм, который мы делаем 

вместе. Крис Мессина… 
Он был так хорош в моём 
последнем фильме, и я 
знал, что он будет хорош и 
в этом. И, наконец, работа 
с моим лучшим другом на 
протяжении многих лет – 
Мэттом Дэймоном… Это всё 
для меня так невероятно 
волнительно, что я даже 
не знаю, что сказать. Когда  
получил сценарий, я по-
говорил с Мэттом и спросил 
его: «Ты хочешь сыграть эту 
роль?» И идея ему понрави-
лась. Мы как раз открывали 
новую компанию, и это 
был идеальный фильм для 
запуска. Темы этого фильма 
перекликались с некото-
рыми идеями, лежащими 
в основе нашего нового 
бизнеса. Таким образом, это 
было правильное движение 
в нужном направлении. 

А с самим Джорданом вы 
общались? 
Это не история про какого-
то одного человека, это мой 
взгляд на те события. И если 
говорить про Майкла, то 
фильм о том, что Джордан 
значил для спортивного 
мира и мира в целом. То, 
каким он был и что делал, 
изменило спорт, изменило 
спортивный маркетинг, из-
менило то, как спортсмены 
получали награды и как от-
носились к ним. Я хотел сде-
лать это кино не конкретно 
о нём, однако без Джордана 
не было бы истории. Но 
я не был заинтересован в 
создании фильма, который 
Майкл счёл бы неуместным 
или не отражающим его 
отношение к истории. Мне 
посчастливилось несколько 
раз с ним пообщаться. Он 
не пытался внести что-то от 
себя или тем более добавить 
то, о чём у него не было 
информации как у первоис-
точника. Мне Майкл пока-
зался необычайно честным 
и порядочным человеком в 
этом отношении. 
МАРИЯ ЭСТЕВЕС

«Я должен был быть честным»
Бен Аффлек

В Сети вышел новый фильм режиссёра и актёра Бена Аффлека «Air: Большой прыжок» – о создании первых кроссовок 
Air Jordan. На спецпоказе картины он рассказал, почему не снял в ней самого Майкла Джордана, и раскрыл другие 

подробности работы над лентой

| ФОТО: GETTY 

Досье 

• Возраст: 

50 лет

• Родился: 

Беркли, Аламида, 

Калифорния, США

• Фильмография: 

«Умница Уилл Хантинг», 

«Исчезнувшая», 

«Перл-Харбор», 

«Лига справедливости 

Зака Снайдера», 

«Армагеддон», 

«Отряд самоубийц», 

«Глубокие воды», 

«Последняя дуэль» и др.

Сценарист. Первые работы 
в кино актёра особо не про-
славили. Переломить ход 
событий удалось, объединив 
силы с Мэттом Дэймоном. 
Сценарий картины «Умница 
Уилл Хантинг» принёс им 
«Оскар», «Золотой глобус» и 
билет в большое кино.

Первый успех

Признание. Популярность 
актёра стала расти с выхо-
дом на экраны блокбастера 
«Перл-Харбор» (2001). В 2013 
году Бен становится обладате-
лем «Оскара» как продюсер 
фильма «Операция «Арго». 
В 2014-м новый виток славы 
ему приносит главная роль в 
фильме Финчера «Исчезнув-
шая».

Слава

Всё, что вы хотели 
знать о Бене

Супергерой. Роль Бэтмена 
Бен исполнил в нескольких 
частях киноэпопеи, и его игра 
даже была признана критика-
ми одним из лучших вопло-
щений этого образа. 

Бэтмен

Счастливый молодожён. 
После 18 лет проб и ошибок 
воссоединился с Дженнифер 
Лопес и официально женился. 
У Бена есть сын и две дочери 
от Дженнифер Гарнер. 

Личная жизнь

факта 

о звезде

CULTURE
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ГОРОСКОП

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Со второй половины дня возраста-

ет опасность получить травму. Это 

тем более актуально в полнолуние 

– держите себя в руках.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

В первой половине дня надо 

напряжённо потрудиться. Вечер 

стоит посвятить своей половине.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Начало дня, несмотря на непри-

ятные лунные ритмы, должно быть 

лучше его продолжения.

РАК 
22.06 – 22.07

Если будет выбор напрячься на 

работе или посвятить утро дому, 

предпочтение следует отдать 

второму. 

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Не следует слепо доверять 

приходящей сегодня информа-

ции – скорее всего, она будет 

пустая. 

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Ближе к вечеру о вас неожидан-

но вспомнят ваши знакомые и 

родственники.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Проведите весь день активно – и 

уже этим вечером можно будет 

рассчитывать на заслуженное воз-

награждение за свои труды.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Если с самого утра не кидаться 

на амбразуры и экономить силы, 

уже вечером можно почувство-

вать прилив энергии.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Постарайтесь все важные дела 

сделать с утра, потому что ближе 

к вечеру может быть упадок сил.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

У вас по-прежнему очень не-

плохие перспективы на рабочем 

месте. 

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Возрастает возможность побить 

стахановские рекорды, особенно 

ближе к вечеру. 

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Утром по пути на работу будьте 

особо внимательны.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 
«АСТРУС»

Проверить свою эру-
дицию
На St.Petersburg Craft Event 

можно будет не только вкусно 

поесть: гостей ждут маркет с дизай-

нерскими украшениями и пред-

метами интерьера, викторина на 

эрудицию от «Мозгобойни», игры, 

розыгрыши, конкурсы и танцы.

Сделать отличные 
кадры 

Для любителей эффектных селфи 

будет открыта фотозона фестиваля 

с благоустроенной набережной 

квартала «Брусницын», где можно 

будет сделать классные снимки с 

видом на акваторию Невы.

Послушать атмосфер-
ную музыку 

Фестиваль без музыки – не 

фестиваль. В первый день выступят 

легендарная группа «Кирпичи», а 

также кавер-группа «Шишки Band», 

которая исполнит мировые хиты 

в авторских аранжировках. 7 мая 

публику будут развлекать элегант-

ные и очаровательные Smooth Kats, 

которые представят программу в 

стиле acid jazz, фанк и neo soul. А 

знаменитые St.Petersburg Ska-Jazz 

Review порадуют головокружи-

тельным миксом из американского 

джаза, ямайского ска с добавлени-

ем регги, рокстеди, калипсо, свинга 

и ритм-энд-блюза.

Попробовать  необычные 
блюда
Интересные локальные гастро-

номические проекты порадуют го-

стей фестиваля своими новинками: 

сочными бургерами, мясными де-

ликатесами, особым фестивальным 

меню (специально для St.Petersburg 

Craft Event) и даже чисто питерским 

стритфудом. Корюшка, главный 

гастрономический хит весеннего 

Санкт-Петербурга, будет представле-

на в новом неожиданном варианте: 

шаверма и хот-дог с корюшкой. 

Также на фестивале свою продук-

цию представят 50 пивоварен из 

разных уголков страны. Для тех, кто 

хочет наслаждаться вкусом пенного 

не теряя головы, – безалкогольное 

крафтовое пиво во всём разнообра-

зии его вкусов. 

Оценить фермерские 
сыры 

Богатство крафтовых 

сыров для изысканных дегуста-

ций – ещё один повод посетить 

фестиваль. Сыры от наших фермер-

ских хозяйств пользуются большой 

любовью среди гурманов как 

Северной столицы, так и Европы. 

А традиционный швейцарский 

сыр Belper Knolle, дополненный 

авторской импровизацией петер-

бургских сыроваров, получился 

не только очень вкусным, но и 

узнаваемым эстетичным продук-

том, став визитной карточкой для 

локальных  брендов. 

5
причин причин 

посетить посетить 
St.Petersburg St.Petersburg 
Craft EventCraft Event

6–7 мая в культурном квартале «Брусницын» на берегу Финского залива 
состоится ежегодный фестиваль крафтовой культуры St.Petersburg Craft 

Event. Рассказываем, почему вы должны на нём побывать 

2

4 5

1

3

ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru

С корюшкой можно будет попробо-

вать много разных блюд

Фотозона фестиваля для самых 

эффектных кадров
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